



オリジナルフォトムービーを制作しました！

三重大学高大連携「東紀州講座」開講・・・講師：大野・榎本・萩野

三重大学では、平成17年度から木本高校と尾鷲高校の生徒を対象とした公開講座「東紀州講座」を開講しています。この講座は、三重大学と両校の連携のもと、三重大学が有する教育研究成果や最新の科学的知見を地域へ還元するとともに、学習意欲あふれる進学希望者を増やすことをねらっています。

本年度は、教育学舎教員が講師になって、7月24日に木本高校において、「フォトムービーで自己紹介の作品を作ろう」というタイトルで「東紀州講座」を開講しました。

木本高校から14名、尾鷲高校から2名の1年生の生徒が参加し、それぞれが約2時間かけてムービーマーカーを使って写真とナレーションを入れてオリジナルのフォトムービーを制作しました。自己紹介だけでなく、中には自分の趣味やスポーツ選手などの紹介ムービーを作った生徒もいました。タイトルやエンドロール、背景や切りかえ効果、コメントなどにも工夫がみられました。

最後に、完成した作品を見せ合って、各自が作品をCDに焼いて持ち帰りました。

生徒は、次のような感想を寄せました。

「パソコンで様々なことができることを学べてよい経験になった。」「すごく楽しかった。」

「パソコンでこのような難しいことをしたことがなかったので講座を受けて良かった。」

「わからないことがあっても先生方がまわってすぐ教えてくれたから分かりやすかった。」

「最初はうまくできるか不安だったけれど終わってみてこの講義を受けれて良かったと思った。」

「経験したことのないフォトムービー作りだったがこれからは活かせると思った。」



飛鳥中学校～iPadアプリ「くまた」で英語授業！

熊野市立飛鳥中学校で、iPadアプリ「くまた」を使った実践を行いました。

「くまた」は、東紀州教育学会兼務の須曾野仁志教授が東紀州地域の児童生徒のために設計・開発したアプリで、「くまた」を使うとピクチャームービーの作成が簡単にできます。サテライト学舎がある熊野にちなんで「くまた」と名付けました。iPad用のアプリはアップルストアで無料で入手できます（現在、iPhoneでは利用不可）。

7月10日・11日、飛鳥中学校では、1年生から3年生の授業で、生徒が英語で自己紹介ムービーを作成しました。授業では、須曾野教授のほか、教職大学院で学ぶ二宮真帆さんが指導し、生徒が「Hello, everyone. My name is ****. I like *****. My dream is ****」などとタブレットに英文を打ち込みました。さらに、好きなことに関して、タブレット画面に指で絵を描き（3年生は画像も撮影し）、その後、自分の英文を録音しました。授業1時間のうちに、約30秒の英語自己紹介ムービーが仕上がりました。生徒たちは大満足の様子でした。

「くまた」を使うと、英語以外にも、児童生徒が地域や校区のことを紹介したり、各教科で観察・実験・実習したことなどをまとめるムービーを作ることができます。今後、三重大学では東紀州地域のみならず、小中学校での「くまた」の活用を展開していきたいと考えています。

ぜひ、ダウンロードして使ってみてください。





ジュニアドクター育成塾！教育学舎で始まる・・・

東紀州教育学舎で7月28日、テレビ会議を通じてジュニアドクター育成塾開講式があり8月6日・21日に講座が開かれました。この育成塾は、小学校5年生から中学校の40名に対して三重大学が中心になった三重ジュニアドクター養成プログラムによる様々な実験観察講座を実施するとともに自由研究のサポートを行い、未来の科学者育成を目指しています。



東紀州教育学舎では熊野市立有馬中学校の岩本和也君（2年）が受講しています。今後は、探究活動講座やプレゼンテーション講座、10以上の実験観察講座を行い来年3月には成果発表会を行います。



錦小学校～プログラミング学習

大紀町立錦小学校で、1年生から6年生までを対象に、それぞれ1時間から2時間をかけてプログラミング学習の出前授業を行いました。児童たちは興味津々、大変楽しく取り組んでいる様子でした。その後プログラミングの教員研修を行いました。



トピックス・・・・・・・・・・・・・・・・

- ・熊野古道センター・尾鷲市教育委員会で、ジュニアドクターの打ち合わせを行いました。（2018年7月17日）
- ・紀宝町教育委員会を訪問し、教育長と懇談をしました。（2018年7月20日）
- ・くろしお学園おわせ分校で、教員免許状更新講習を実施しました。（2018年7月21日）
- ・東紀州教育学舎で、教員免許状更新講習を実施しました。（2018年7月23日・25・28日）
- ・御浜町教育委員会で、教育長と懇談をしました。（2018年7月24日）
- ・木本高校で、高大連携東紀州講座を実施しました。（2018年7月24日）
- ・熊野市教育委員会・紀州支援事務所・木本高校を訪問し、意見交換を行いました。（2017年7月24日）
- ・尾鷲市教育委員会・尾鷲高校・くろしお学園おわせ分校を訪問し、意見交換を行いました。（2017年7月25日）
- ・熊野市立井戸小学校・熊野市立飛鳥中学校を訪問し、教育実習と出前授業の打ち合わせを行いました。（2017年7月25日）
- ・東紀州教育学舎で、ジュニアドクター育成塾の開講式を行いました。（2018年7月28日）
- ・紀北町町民センターで、松香フォニックス講習会に参加しました。（2018年7月30日）
- ・紀宝町・御浜町・熊野市の各教育委員会を訪問し、教材配布と意見交換を行いました。（2017年7月31日）
- ・熊野市教育委員会で、ICT教育会議に参加し、講師として助言を行いました。（2017年7月31日）
- ・東紀州教育学舎で、ジュニアドクター育成塾の講座が開かれました。（2018年8月6日・21日）
- ・三重大学教職大学院学生15名と教員が、尾鷲市教育委員会と熊野市教育委員会での東紀州長期実習現地学習会に参加しました。（2017年8月6日）
- ・輪内中学校を訪問し、今後の取り組みについて打ち合わせを行いました。（2018年8月6日）
- ・東紀州教育学舎で教員免許状更新講習を実施しました。（2018年8月21日・23日）

 **三重大学**
MIE UNIVERSITY
東紀州サテライト
東紀州教育学舎



〒519-4394 三重県熊野市木本町 1101-4
三重県立木本高等学校 旧寄宿舎(南風寮)
Tel: 0597-89-7015 Fax: 0597-89-7015
E-mail: edu-hksat@edu.mie-u.ac.jp

*プログラミング学習や小学校での外国語活動の出前授業など
お気軽にご連絡・ご相談ください。



免許状更新講習
「ICTを活用した楽しい授業」

<メンバー>

- 専任教員：大野 恵理
特任教員：榎本 和能
 萩野 真紀
兼務教員：須曾野仁志
 磯野 巧
 市川 俊輔
事務補佐員：村井美恵子